

教区新報

第9号

発行 浄土真宗本願寺派

兵庫教務所
〒650
神戸市中央区下山手通8丁目
1番1号 本願寺神戸別院内
電話 (078) 341-5949

『薰習』

『薰習』 衣服などに香氣（薰）が移り付着するように、我々の身体・言葉や心の動きの勢力が心に残留する影響作用ともいふべきもので、特に【唯識宗】で重んじられる。その薰習説によると、身や口によつて表理される善惡の言動と、心に起る善惡の思想は、必ずその残り香である慣習の氣分が潜在勢力として、われの意識としてとらえられない普遍的・永続的な心の蓄積物として阿頼耶識に残留する作用をいう。——新・仏教辞典より

ても適当な言葉がないようですので、私は「老妻（ろうもう）」という言葉を作りそうよいにきたいと思つております。

老妻した祖母は同じような症状の老人達ばかりの病院に転院いたしました。そこへ行くと老妻した人ばかり一室八名ベットにてはいますがそこは自宅ではなく生まれ育った里の事ばかり。食事をしたばかりでもみんな老妻しておられますので言うことはでたらめです。「家に帰る。」といつも言つてはいますがそこは自宅ではなく生まれ育った里の事ばかり。

「今日は何も食べていない。」等々。ところがどんなに老妻していても、食事を前になると、箸は右手、茶碗は左手で必ずすつと持たれておられます。これは若いときから

ずっと習慣として身についているから老妻しても間違わないのだそうです。普段から

人は、体の自由を失い、やりたいこと、愚痴ばかり言つていた者は老妻しても愚痴しなければならないことがなにひとつ思う

ように出米なくなつたとき、自分への歯がゆさを覚え、自分への不満となり、回りの者への不満となつていくのです。そうなつていくなかでしだいに体も衰え、脳の機能も衰退していわゆる「老人性痴呆」という症状が現れてくるようです。

ここでひとつ考えねばならないのは、老人性痴呆症のことを「ボケ老人」と社

会的には呼んでおりますが、「ボケ」という言葉は他人を見下したり、バカにしたときなどに使われるようですが老人性痴呆症の

人をそういう風に言つるのはどうもおかしいのではないかと言葉を探してみ

「そらま、そうすけど、ところであの解

放基本法ですか？」

「いや、あれ丈夫でつかないな」

「どういうことや」

「どういうつて、御院さん思われしまへんか、世の中全体がなんちゅうかとんでもない方向に行つてゐるんとちがうやろかて」

「ええがな、それよりあんたが今言つたことや」

